
 

 

 

 

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 033 ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE COMERCIALIZACIÓN 

 

JUEVES 16 DE DICIEMBRE DE 2021 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 15h10 del día jueves 16 de diciembre 

de 2021, se lleva a efecto mediante video conferencia a través de la plataforma 

"Microsoft Teams” de Office 365, la sesión No. 033 - ordinaria de la Comisión de 

Comercialización, presidida por el concejal Fernando Morales. 

 

Por disposición del Presidente de la Comisión de Comercialización, se procede a 

constatar el quórum legal y reglamentario mediante video conferencia, mismo que se 

encuentra conformado por los siguientes concejales presentes: Brith Vaca y Fernando 

Morales, de conformidad al siguiente detalle: 

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE 

Fernando Morales 1  

Luis Robles   1 

Brith Vaca 1  

TOTAL 2 1 

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios:  

 

Jenny Sierra, de la Procuraduría Metropolitana; Edison Carrillo, Coordinador Distrital 

del Comercio; Erika Mora y Valeria Ortiz, de la Coordinación Distrital del Comercio; 

Byron Real, Norma Villavicencio y Marcelo Velasco, asesores del despacho del concejal 

Fernando Morales; Manolo Ochoa, de la Secretaría General del Concejo.  

 

El Doctor Patricio Guachamín, delegado de la Secretaria General del Concejo 

Metropolitano de Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y 

reglamentario, por disposición del señor Presidente, procede a dar lectura al orden del 

día: 

 

1. Conocimiento y aprobación del Acta de la Sesión No. 032 Ordinaria de la 

Comisión de Comercialización del 02 de diciembre de 2021. 

 

2. Informe de la planificación de ejecución de obra pública en los Mercados 

Municipales del Distrito Metropolitano de Quito prevista para el año 2022, por 

parte de la Agencia Distrital de Comercio y resolución al respecto. 
 

El Presidente de la Comisión, pone en consideración de los miembros de la Comisión, 

el orden del día. 

 

Secretaría procede a tomar votación, obteniéndose los siguientes resultados. 



 

 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSENT

E 

BLANC

O  

ABSTENC

IÓN 

Fernando Morales 1     

Luis Robles    1   

Brith Vaca 1     

TOTAL 2 0 1 0 0 

 

Con dos votos a favor, se aprueba el orden del día y procede con su tratamiento. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

 

Primer punto. Conocimiento y aprobación del Acta de la Sesión No. 032 

Ordinaria de la Comisión de Comercialización del 02 de diciembre de 2021. 

 

El Presidente de la comisión, Concejal Fernando Morales, mociona se apruebe el acta 

presentada, y se procede con la respectiva votación, obteniendo los siguientes 

resultados: 

 

 

Con dos votos a favor, la comisión de Comercialización, aprueba el Acta Resolutiva de 

la sesión No. 032 Ordinaria de la Comisión de Comercialización del 02 de diciembre de 

2021. 

 

Segundo punto. Informe de la planificación de ejecución de obra pública en 

los Mercados Municipales del Distrito Metropolitano de Quito prevista para 

el año 2022, por parte de la Agencia Distrital de Comercio y resolución al 

respecto. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Fernando Morales, manifiesta que el punto es 

importante, ya que van a saber cuál es la inversión, que es lo planificado, cuales son las 

acciones, y que van a invertir el próximo año en los diferentes mercados y temáticas 

que van de la mano con la Agencia de Coordinación Distrital del Comercio. 

 

Edison Carrillo, Coordinador Distrital del Comercio, considera importante mencionar 

que este año son 5.4 millones, lo que se ha destinado para la inversión dentro de lo que 

es el área de la Agencia de Coordinación Distrital del Comercio, de lo que se ha 

aprobado en el Concejo Metropolitano para el año 2022, pero lo que se invertirá 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Fernando Morales 1     

Luis Robles   1   

Brith Vaca 1     

TOTAL 2 0 1 0  



 

 

respecto a lo que es obra, son 4.5 millones de dólares, esto va a ser distribuido en 14 

obras para rehabilitación, 12 obras para mantenimiento, 5 obras emblemáticas, 3 

mercados de arrastre, que se estaría considerando dentro de lo que está planificado 

para el año 2021, esperarían completar con esos mercados, sin embargo se ha hecho esa 

planificación considerando que por el tema de tiempo y otros factores podrían estar 

considerados para el próximo año, todo eso dentro de una repotenciación de mercados 

en el Distrito Metropolitano de Quito; esta es la redistribución que está programada 

para el año 2022; manifiesta que existe el compromiso firme del señor Alcalde, de que 

una vez que se ejecute este presupuesto, si se logra ejecutar en los seis primeros meses 

en la reforma presupuestaria que se realizaría, podría haber valores que se incluirían a 

esta repotenciación para poder culminar el año con la inversión en obra del resto de 

mercados que faltaría. Es importante mencionar que se ha priorizado con los mercados 

que menos intervención han tenido en los últimos años. 

 

(Se adjunta la presentación como anexo 1) 

 

El presidente de la Comisión, Concejal Fernando Morales, tiene dos inquietudes, 

¿cuáles han sido, adicional a los que mencionó, los factores con los cuales lograron y 

priorizaron estas intervenciones; lo segundo, ¿qué intervenciones quedaron pendientes 

en función de esta priorización?, supone que esto lo hicieron con los  dirigentes de los 

mercados, con los usuarios de los mercados, con las personas que tienen los puestos en 

los mercados y seguramente algún pedido quedó pendiente; y, si estos temas 

priorizados ya se encuentran con estudio. 

 

Edison Carrillo, Coordinador Distrital del Comercio, señala que, es importante 

mencionar que cuando llegaron a la ACDC, se encontraron con cero estudios, no tenían 

programado nada, y tenían un presupuesto, en base a eso, en el anterior informe que 

se presentó en el Concejo Metropolitano, se identificó valores que debían ser 

entregados para que no sean considerados como un arrastre para el próximo año, pues 

no iban a ser ejecutados; inmediatamente trabajaron en los estudios, podría decir que 

hasta el 30 de diciembre esperan consolidar ya los 35 estudios que servirán para el año 

2022, evacuar los procesos que estén ya en estudios, y en el primer semestre esperan 

poder culminar con el resto de estudios que son aproximadamente otros 30 proyectos 

que se estarían considerando para poder evacuarlos en el próximo semestre y tener 

listos los estudios para que en la reforma presupuestaria sean considerados y tengan 

listos para poder evacuar en el segundo semestre; la prioridad ha sido dada a los 

mercados que primero no han tenido atención en el tema de tiempo, en realidad no han 

tenido atención; segundo, la importancia en el tema sanitario hay cuartos fríos que 

tienen que poner; también son temas emergentes que en este momento se han 

socializando con las asociaciones de los diferentes mercados. 

 

El presidente de la comisión, concejal Fernando Morales, hace énfasis en la importancia 

que tiene el poder atender a los mercados en función de sus necesidades y su realidad 

propia, es importante que los presupuestos no se desperdicien sino que se ejecuten, es 

importante que la administración pública logre satisfacer las necesidades de quien está 

en cada uno de los  mercado, por ende hace un exhorto y un llamado importante a la 

Agencia de Coordinación Distrital del Comercio, para que, las personas que están en 

sus equipos de trabajo logren cumplir los objetivos institucionales, con ello poder 



 

 

satisfacer las necesidades que tiene la ciudadanía y las personas que se encuentran en 

los mercados. 

 

Habiéndose tratado todos los puntos del orden del día, siendo las 15h31, el presidente 

de la Comisión de Comercialización clausura la sesión. 

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE  

Fernando Morales 1  

Luis Robles   1 

Brith Vaca 1  

TOTAL 2 1 

 

Para constancia firma el Presidente de la Comisión de Comercialización y el señor 

Secretario General del Concejo Metropolitano de Quito. 

 

 

 

 

Concejal Fernando Morales    Abg. Pablo Santillán Paredes  

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN   SECRETARIO GENERAL DEL 

DE COMERCIALIZACIÓN    CONCEJO METROPOLITANO 

       DE QUITO 
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REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE  

Fernando Morales 1  

Luis Robles   1 

Brith Vaca 1  

TOTAL 2 1 


